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Готовится к открытию новый 
стационар для лечения детей

В многопрофильном клиниче-
ском центре «Коммунарка» завер-
шено строительство ещё одного кор-
пуса. Это детский стационар, рассчи-
танный примерно на 200 коек. Сейчас 
идёт подготовка к его открытию. Об 
этом сообщил в своём телеграм-ка-
нале Сергей Собянин.

«В восьмиэтажном здании — всё 
для диагностики и лечения детей 
с рождения. В частности, отделе-
ния патологии и реанимации но-
ворождённых, детской хирургии, 

травматологии и ортопедии, ото-
риноларингологии, анестезиоло-
гии и реанимации и другие», — 
отметил мэр.

Самым современным оборудова-
нием оснащены диагностические 
отделения. Для маленьких паци-
ентов созданы комфортные усло-
вия в палатах, обустроены прос-
торные игровые холлы. Террито-
рию вокруг корпуса благоустрои-
ли. Установили фонари, скамейки, 
замостили дорожки.

Около 100 заводских проектов 
избавили от долгого согласования 

В феврале был объявлен «зелё-
ный коридор» для проектов строи-
тельства и реконструкции заводов 
площадью не менее 1,5 тысячи кв. 
мет ров. Благодаря этому срок вы-
полнения административных про-
цедур сократился в два раза, чем 
уже воспользовались реализато-
ры около 100 проектов. Об этом 

сооб щил мэр в телеграм-канале.
Также ускоренными темпами бу-

дут построены 20 предприятий на 
территории особой экономической 
зоны (ОЭЗ) «Технополис «Москва». 
Резидентам ОЭЗ город оказывает 
особую поддержку: освобождает на 
10 лет от ряда налогов, предоставля-
ет льготы по аренде земли.

В этом году планируют 
завершить программу 
реконструкции поликлиник 

На заседании прези-
диума Правительства 
Москвы обсудили вы-
полнение госпрограм-
мы по развитию здра-
воохранения в прошлом 
году и ключевые зада-
чи медицины в 2023-м. 
В числе приоритетов — 
завершение програм-
мы реконст рукции по-
ликлиник. Уже готово 
80 зданий, в 121 — идут 
работы. Достроят и вве-
дут в эксплуатацию четыре флаг-
манских центра городских боль-
ниц, новый комплекс МКНЦ им. 
Логинова, корпуса клинического 
центра «Коммунарка», ИКБ №1 и 
детской больницы св. Владими-
ра. Особое внимание будет уде-
лено москвичам с хроническими 
заболеваниями. Для каждого со-
ставляют индивидуальную про-
грамму наблюдения.

«Для удобства врачей и пациен-
тов будем и дальше развивать циф-
ровые сервисы и внедрять искус-
ственный интеллект в рутинную 
медицинскую практику», — от-
метил Сергей Собянин в телег-
рам-канале.

Программу «Развитие 
здравоохранения 
города Москвы» 
смотрите здесь

В Ховрине недавно открылась 
новая детская поликлиника
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В базе столичной 
службы занятости 
более 400 тысяч 
вакансий 

19 апреля сотрудники служ-
бы занятости населения отме-
тили профессиональный празд-
ник. Их поздравил Сергей Со-
бянин. Он напомнил, что в 2019 
году началась реформа служ-
бы, целью которой стало пред-
ложить индивидуальный ка-
рьерный сценарий каждому. 
За три года благодаря специа-
листам службы занятости на-
шли работу около полумилли-
она моск вичей.

«Кандидат может бесплатно 
пройти тестирование, тренин-
ги, повысить квалификацию и 
освоить новую профессию», 
— написал мэр в своём теле   г-
рам-канале.

В результате в столице ста-
бильно низкий уровень безра-
ботицы — всего 0,37%. При этом 
в базе службы занятости — бо-
лее 400 тысяч вакансий.

В городе работают 59 тер-
риториальных офисов трудо-
устройства, большинство из 
которых расположены в цент-
рах госуслуг «Мои докумен-
ты». Есть также флагманские 
и специализированные центры, 
оказывающие услуги начина-
ющим предпринимателям, по-
жилым соискателям, женщи-
нам с детьми, людям с инва-
лидностью.

Почти 7 млн справок о болез-
ни ребёнка для школ и детских 
садов в электронном виде за два 
го да оформили родители через 
ЕМИАС. Об этом Сергей Собя-
нин сооб щил в телеграм-канале.

Информация об отсутствии ре-
бёнка и об освобождении его от 
физической нагрузки передаётся 
в электронный журнал МЭШ, где 
её легко находят классные ру-
ководители и учителя физкуль-
туры. А медработники образо-
вательных учреждений видят 
справки о болезни в системе 
ЕМИАС.Школа. В кружки и сек-
ции при столичном Департамен-
те образования и науки эти све-
дения тоже поступают онлайн.

«Родители могут просматри-
вать справки в электронной 
медицинской карте ребёнка 
в разделе «Справки и медза-
ключения» на портале mos.ru 
или в разделе «Справки» в мо-
бильном приложении ЕМИАС.
ИНФО, — отметил мэр. — Так-
же им больше не нужно сооб-
щать в школу и детский сад 
о том, что ребёнок заболел, и 
приносить бумажную справку».

Будущее метро разгрузит 
Дмитровское шоссе 

Участок Люблинско-Дми-
тровской линии от стан-
ции «Селигерская» до 
«Физтеха» должны до-

строить осенью. Такое поруче-
ние дал мэр Москвы Сергей Со-
бянин. Он побывал на стройпло-
щадке, где идут работы.

От Бескудниковского 
на север

Строящийся участок — это от-
резок Люблинско-Дмитровской 
линии от Бескудниковского рай-
она до районов СВАО Лианозово 
и Северный. Здесь откроются три 
станции. «Яхромская» расположе-
на на границе Восточного Дегу-
нина и Дмитровского района се-
вернее пересечения Дмитровского 
шоссе с улицей 800-летия Москвы. 
Станция «Лианозово» находит-
ся на пересечении Дмит ровского 
шоссе и путей МЦД-1, «Физтех» 
— севернее бульвара Академи-
ка Ландау. 

Дополнительные 
маршруты

Подсчитано, что с вводом этого 
участка метро транспортная до-
ступность в столице и области улуч-
шится для полумиллиона человек. 
Пассажиры смогут выбирать опти-

мальные маршруты поездок как на 
метро и МЦД, так и на наземном 
транспорте. Открытие новых стан-
ций разгрузит Серпуховско-Тими-
рязевскую линию. Свободнее ста-
нет и на самой «салатовой» ветке.

Быстрее поедет и Дмитровское 
шоссе, так как метро в шаговой до-
ступности позволит многим моск-
вичам пользоваться им вместо ав-

томобилей. Кстати, ввод в строй 
участка от станции «Селигерская» 
до «Физтеха» завершит создание 
Люблинско-Дмитровской линии 
в северном направлении.

Проходку тоннелей участка за-
вершили в 2021 году. Сейчас на трёх 
будущих станциях ведутся устрой-
ство основных конструкций, мон-
таж оборудования и отделка.

Строительство новых станций «салатовой» ветки близится 
к завершению 

Сергей Собянин посетил строящуюся станцию «Яхромская»
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На трёх 
станциях уже 
идут монтаж 
оборудования 
и отделка

Родители оценили 
электронные 
больничные 
для детей 
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Спортивный комплекс 
в районе Аэропорт сдан!

Трёхэтажный спор-
тивно-тренировоч-
ный комплекс пло-

щадью около 30 тысяч кв. 
метров сдан в эксплуата-
цию. Он станет частью 
спортивного кластера, в 

который входит стади-
он «ВТБ Арена». Об этом 
в своём телеграм-канале 
написал  Сергей Собянин.

«Здание оснащено всем 
необходимым оборудова-
нием для работы детско-

юно шеских секций по раз-
ным видам спорта», — от-
метил мэр столицы.

«Динамо» сможет при-
нимать одномоментно до 
570 участников и 1500 зри-
телей.

В здании спортком-
плекса есть ледовая аре-
на с площадкой по стан-
дартам НХЛ. Для хоккеи-
стов сделали зал «сухой» 
разминки — так называ-
ются тренировки хоккеи-

стов для поддержания хо-
рошей физической фор-
мы вне льда. А фигуристы 
смогут отрабатывать тан-
цевальные па в специально 
сделанном для этого зале 
хореографии.

Есть универсальный 
спортзал для занятий 
игровыми видами спорта 
— волейболом, баскетбо-
лом и гандболом. Смон-
тированы разделительные 
занавесы для того, чтобы 
можно было проводить не-
сколько соревнований или 
тренировок одновременно. 
В спорткомплексе также 
есть залы спортивной гим-
настики, единоборств, ма-
неж с искусственным газо-
ном для тренировок фут-
болистов, медицинские 
кабинеты.

Территорию вокруг «Ди-
намо» благоустроили: вы-
садили деревья, обустраи-
вают газоны. «Динамо» сможет принимать до 570 участников и 1500 зрителей
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Ледовая арена 
имеет площадку 
по стандартам НХЛ

Создана сводная группировка пожарных, 
спасателей и коммунальщиков

Зарядные станции для электромобилей 
будут ставить без торгов

В столице создали сводную мобиль-
ную группировку пожарных, спасателей 
и специалистов городских служб. В ней 6 
тысяч человек и 1,5 тысячи единиц спец-
техники, в том числе новейшей.

«Уникальность группировки — во вхо-
дящих в её состав 25 мобильных отрядах 
из специалистов инженерных и комму-
нальных предприятий городского хозяй-
ства. Они регулярно проходят обучение 
и готовы быстро реагировать наравне с 
профессиональными пожарными и спа-
сателями на любые происшествия, в том 

числе природные пожары», — отметил 
мэр в своём телеграм-канале.

В составе группировки есть авиа отряд, 
который проводит воздушную развед-
ку и аварийно-спасательные работы, 
эвакуацию, тушит пожары. Отряд вы-
сокопроходимой техники доставляет 
специалистов и оборудование в труд-
нодоступную местность, эвакуирует на-
селение. Группы мониторинга и прог-
нозирования контролируют состояние 
окружающей среды и передают инфор-
мацию в штаб.

Чтобы разместить зарядную станцию для 
автомобилей на территории города, не при-
дётся участвовать в торгах. Об этом Сергей 
Собянин сообщил в своём телеграм-канале. 
Для этого арендатору городского участка 
достаточно обратиться в Межведомствен-
ную комиссию и заключить дополнитель-
ное соглашение к договору аренды земель-
ного участка с Департаментом городского 
имущества. Образец заявления и список 

необходимых документов можно найти на 
портале mos.ru  

«Уверен, что такой возможностью восполь-
зуются многочисленные торгово-развлека-
тельные комплексы, коммерческие паркинги, 
офисные центры, АЗС и другие организации, 
заинтересованные в предоставлении подоб-
ных услуг. Потому что зарядные станции для 
электромобилей действительно пользуются 
спросом», — написал мэр.

Волонтёрский 
центр откроется 
на Косинской улице

Четыре новых волонтёрских 
окружных центра «Доброе мес-
то» появятся в Москве до конца 
текущего года. Об этом в сво-
ём телеграм-канале сообщил 
Сергей Собянин.

К трём уже существующим 
добавятся центры на улицах 
Братиславской, Трофимова, 
Аэродромной и Косинской, 24, 
корп. 3. К объединению добро-
вольцев может присоединить-
ся любой москвич. В каждом 
центре есть залы для проведе-
ния различных мероприятий, 
мультимедийные простран-
ства. Также здесь есть специ-
альные боксы, куда горожане 
сдают вторсырьё, корма и ме-
дикаменты для животных, со-
держащихся в приютах.

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

21 ПРЕДПРИЯТИЮ С ЯНВА-
РЯ ПО МАРТ ОДОБРИЛИ ЗАЯВ-
КИ НА ЛЬГОТНЫЕ ИНВЕСТИ-
ЦИОННЫЕ КРЕДИТЫ ПОЧТИ 
НА 25 МЛРД РУБЛЕЙ. Малые 
и средние предприятия смо-
гут компенсировать часть за-
трат на реконструкцию про-
изводства, покупку и аренду 
оборудования. 

РАЗРАБОТЧИКИ ЗАКЛЮЧИ-
ЛИ 162 КОНТРАКТА НА ВНЕД-
РЕНИЕ ИННОВАЦИОННЫХ 
ПРОДУКТОВ НА 632 МЛН РУБ-
ЛЕЙ. Среди проектов — вирту-
альная химическая лаборато-
рия, тренажёр для мозга, ум-
ная система экомониторинга.

ГОРОД И БИЗНЕС

Электромобиль с приводом московского 
производства побил рекорд скорости

Электрокар «Сарма» на 
дистанции 1 км с хода смог 
разогнаться почти до 136 
км/ч. Это национальный 
рекорд скорости для таких 
машин. Об этом сообщил 
Сергей Собянин в своём те-
леграм-канале. В машине 
установлен базовый серий-
ный электропривод компа-
нии «Приводная техника», 

работающей в особой эко-
номической зоне «Техно-
полис «Москва». 

«Такие приводы уже при-
меняются в коммунальных, 
прогулочных и грузовых 
электромашинах», — от-
метил мэр.

Заезды проходили сре-
ди электрокаров весом до 
500 кг на фестивале «Дни 

скорости на льду Байка-
ла». За рулём электроболи-
да, установившего рекорд, 
была трёхкратная чемпи-
онка России по автоспор-
ту Мария Леонтьева. Ещё 
один рекорд скорости — 
разгон электромобиля с ме-
ста до 91,5 км/ч — устано-
вил многократный чемпион 
России Станислав Лыжин.

Электрокар «Сарма» на льду Байкала развил скорость 136 км/ч 
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В «Динамо» на улице Юрия Никулина будет много секций
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На улице Яблочкова 
продолжает работать 
пункт отбора на служ-

бу по контракту. Медосмотр, 
профессионально-психоло-
гический отбор, собеседова-
ние с представителями Ми-
нистерства обороны РФ кан-
дидаты проходят в одном зда-
нии. Для отбора потребуются 
паспорт и военный билет.

Нужно 
заполнить анкету

Тех, кто приходит в пункт, 
встречают волонтёры. Пер-
вым делом нужно заполнить 
анкету. Если у кандидатов 
возникают вопросы, то во-
лонтёры помогут.

В основном в пункт при-
ходят те, кто раньше прохо-
дил в армии срочную служ-
бу. Однако контракт могут 
заключить и те, кто не слу-
жил.

Именно такая ситуация 
у Алексея с Дмитровского 
шоссе. После окончания 
колледжа он работал в тор-
говле. В каком качестве мог 
бы служить в армии на кон-
трактной основе, не знает. 
Однако предполагает, что в 
Вооружённых силах может 
пригодиться его специаль-
ность: в колледже он изучал 
автодело и разбирается в 
устройстве машины.

— Почему иду на контракт? 
Я родился, вырос, живу в 

стране, которую сейчас надо 
защищать, — убеждён он.

Сначала – 
к врачам, 
потом – 
к психологу

Пункт часто посещают 
известные актёры, телеведу-
щие. Недавно здесь побыва-
ла российская певица Ири-
на Дубцова. Она оценила, 
насколько чётко и быстро 
организован приём посети-
телей: кандидатов вызыва-
ют по электронной очереди.

— Всё автоматизирова-
но, не нужно никуда бе-
жать, разрываться, — от-
метила она.

После проверки доку-
ментов кандидаты идут на 
медосмотр. После — на про-
фессионально-психологи-
ческий отбор. Его цель — 
выяснить, сможет ли че-
ловек адаптироваться к ус-

ловиям армейской службы. 
После — собеседование с 
представителями Мини-
стерства обороны РФ, ко-
торые смотрят, в какое под-
разделение лучше напра-
вить кандидата.

На первое — 
борщ, на второе 
— греча

На службу кандидаты 
уезжают из этого же пунк та. 
Отправки тоже долго ждать 
не приходится: автобусы 
подают без задержек. 

Перед выездом, кстати, 
можно бесплатно пообедать 
в столовой. В меню — и пер-
вое, и второе, и чай, кофе или 
сок. Сегодня посетителям 
предлагают борщ, гречневую 
кашу с бефстрогановом. Про-
бую — блюда вкусные, сыт-
ные. По словам стоящей на 
раздаче Татьяны Логачевой, 
едят перед отъездом с аппе-
титом. К закрытию пункта 
обычно ничего из приготов-
ленного с утра не остаётся.

Роман НЕКРАСОВ
Медосмотр, профессионально-психологический отбор 

и собеседование проходят в одном здании
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Информационные 
стенды в САО:
станция МЦК «Коптево», 
выход №2; 
станция метро 
«Тимирязевская», 
выход №2;
станция метро 
«Аэропорт», выход №3;
станция метро 
«Ховрино», выход №4;
железнодорожная 
станция Грачёвская

Опыт срочной службы не обязателен
Пункт отбора контрактников работает в будние и выходные дни

С собой 
надо взять 
паспорт
и военный 
билет

Волонтёры продолжают де-
журить у станций метро Мо-
сквы, раздавая прохожим бро-
шюры с описанием условий 
службы по контракту. Корре-
спондент «Севера столицы» 
побывал в одной из таких то-
чек, пообщался с волонтёра-
ми и узнал мнение москвичей.

Стенд с информационны-
ми буклетами стоит у выхо-
да №2 со станции МЦК «Коп-
тево», рядом с ним дежурят 
два волонтёра.

Один из них — молодой че-
ловек по имени Алексей — рас-
сказал, что люди активно бе-
рут буклеты и задают вопросы.

— За сегодня около 150-200 
человек подошли и взяли бук-
лет. Все настроены макси-
мально положительно, зада-
ют вопросы, на которые мы 
с радостью отвечаем. Очень 
большой наплыв, — сказал он.

Волонтёр отметил, что были 
и те, кто захотел отправиться в 
единый пункт отбора и заклю-
чить договор.

— Мы рассказывали, как 
связаться с центром, и неко-
торые говорили, что на неде-
ле готовы съездить подпи-
сать контракт. Сегодня таких 
было два человека, — расска-
зал Алексей.

Один из тех, кто взял бро-
шюру, — житель района Коп-
тево Глеб. 

— Если армии нужны специ-
алисты, надо об этом людям 
рассказывать, так что букле-
ты к месту, – считает он.

Другой прохожий — тоже 
Алексей — изучив буклет, от-
метил, что стал иначе относить-
ся к военным контрактникам. 

— Это неплохая работа, — 
отметил он.

Михаил ЩЕПИН

Всю необходимую 
информацию о работе 
пункта и об условиях 
набора на контрактную 
службу можно получить 
по тел. 117 или на портале 
mos.ru. Также работает 
чат-бот @MskContract_bot

Волонтёры раздают брошюры возле станций метро
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На вопросы о контрактной 
службе на улицах Москвы 
отвечают волонтёры

Олег Газманов 
оценил работу 
персонала в пункте

На днях пункт посетил певец 
Олег Газманов. Он обратил вни-
мание на квалифицированную 
работу персонала в пункте.

— Я даже не ожидал, если чест-
но, что это такой селекционный 
поток, где отслеживают всё: груп-
пу крови, профнавыки, в какое 
место он может попасть, чтобы 
послужить Родине, — сказал он.

СТОП-КАДР

Га
зе

та
 «С

ев
ер

 с
то

ли
цы

»



НОВОСТИ ОКРУГА 5СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №13 (627) апрель 2023  

Золото первенства 
России по тхэквон-
до, завершившего-

ся недавно в Самаре, за-
воевала шестиклассница 
школы №1409 на Ходын-
ском бульваре Алексан-
дра Минеева. Это её вто-
рая победа на первенстве 
страны. Она выступает по 
1-му взрослому разряду.

Александра провела че-
тыре боя. И все четыре она 
выиграла по очкам. Осо-
бенно непросто пришлось 
в полуфинальном поедин-
ке. В тхэквондо важен вы-
сокий рост, а Александ ре с 
её 156 сантиметрами при-
шлось сразиться с сопер-
ницей, которая выше поч-
ти на голову. Но Саша всё 
равно победила!

— Я с четырёх лет зани-
малась фигурным катани-
ем, — рассказывает спорт-
сменка. — Но это очень 
дорогой спорт, пришлось 
уйти. Мне тогда было во-
семь лет. А папа у меня за-
служенный мастер спорта 

по тхэквондо, тренер. Вот 
он и предложил взять меня 
к себе. Я попробовала, и 
мне понравилось. Даже си-
няки и шишки не испуга-
ли, спорт-то контактный. 
Я ещё и в кикбоксинге вы-
ступаю, даже чемпионкой 
Москвы стала!

Несмотря на плотный 
график тренировок, Алек-
сандра учится на отлично, 
любимые предметы — ино-
странные языки, англий-
ский и испанский. А не-
давно она поступила в ху-
дожественную школу, так 
как очень любит рисовать. 
И ещё находит время, что-
бы ухаживать за своими 
любимицами — кошками 
Тучей и Грозой.

Алексей ТУМАНОВ

В Савёловском 
погибли 
два человека

Пламя разгорелось 14 
апреля в квартире на де-
вятом этаже на 2-й Квесис-
ской ул., 22. Прибывшие по-
жарные обнаружили очаг 
возгорания на кухне: на 
площади 4 кв. метра горе-
ли холодильник и мебель. 
Сотрудники МЧС ликвиди-
ровали огонь за несколь-
ко минут.

— Во время тушения в 
квартире были обнаруже-
ны тела жителей — мужчи-
ны и женщины. По предва-
рительной версии, причи-
ной пожара стало короткое 
замыкание в бытовом при-
боре, — рассказали «Севе-
ру столицы» в Савёловской 
межрайонной прокуратуре.

Назначена пожарно- 
техническая экспертиза, 
прокуратура контролиру-
ет установление обстоя-
тельств ЧП.

Анна ГОНЧАРОВА 

ПОЖАРЫ
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Зацеперы 
открыли 
сезон

На станции Дегунино 
пассажиры заметили и сфо-
тографировали зацеперов 
— видимо, у них тоже на-
чался сезон активности. У 
двух парней, которые едут, 
зацепившись за последний 
вагон поезда, хоть и закры-
ты лица, но всё равно вид-
но, что школьники. А лица 
закрыты, чтобы по камерам 
не опознали: такие пока-
тушки — уже нарушение. 
Но главное — это крайне 
опасное путешествие: бы-
вает, что в один конец. «Се-
вер столицы» не раз расска-
зывал о последствиях для 
тех, кто не удержался.

Моё детство, к счастью, 
прошло вдали от железных 
дорог, и среди моих знако-
мых не было таких отчаян-
ных экстремалов. И я сама 
не такая: мне не понять, за-
чем так глупо и бесцельно 
рисковать своей жизнью и 
здоровьем.

Психологи говорят, что 
если у ребёнка есть тяга к 
риску, лучше направить её в 
управляемую сферу: подо-
брать хобби или вид спор-
та, в котором он сможет ре-
ализовать свои наклонно-
сти. Борьба, скалолазание, 
акробатика, мотоспорт, 
прыжки с парашютом — 
что-то такое, чтобы не оста-
лось стремления глупо ри-
сковать и времени на обще-
ние с дурной компанией.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

Шестиклассница из Хорошёвского 
выиграла первенство России по тхэквондо

Движение автомобилей 
по Дубнинской улице на 
участке от выезда на Дмит-
ровское шоссе до автоза-
правки «Роснефть» вре-
менно полностью запре-
тили. Об этом сообщили 
в пресс-службе городско-
го Центра организации до-
рожного движения. 

— Машины не смогут 
проезжать по этому отрез-

ку длиной около километ-
ра до 31 августа текуще-
го года, — отметили в ве-
домстве. 

В ЦОДД также поясни-
ли, что ввести ограничение 
движения на участке при-
шлось из-за строительства 
неподалёку от места пе-
рекрытия новой станции 
мет ро «Лианозово» и до-
полнительной железнодо-
рожной платформы.

Андрей 
ТОМЦЕВ

На главной окружной 
площадке городского суб-
ботника 15 апреля в пар-
ке-усадьбе «Михалково» 
в Головинском районе ра-
ботали более 1200 чело-
век: коммунальщики, со-
трудники предприятий и 
организаций, студенты и 
школьники, активные жи-
тели, общественники.

По информации управле-
ния ЖКХ префектуры САО, 
на субботнике, помимо про-
ведения стандартной убор-
ки, высадили 14 яблонь, по-
весили скворечники и кор-
мушки для белок.

В целом в САО на город-
ской субботник вышли бо-

лее 100 тысяч человек. В 
каждом районе активно 
работали на зелёных тер-
риториях: на Грушевой ал-
лее в Беговом, в сквере на 
улице Академика Лиси-
цына в Тимирязевском, в 
парке «Грачёвка» в Ховри-
не. В мемориально-парко-
вом комплексе на Соколе 
высадили 20 деревьев: туи, 
яблони, липы. Всего в этот 
день в разных районах вы-
садили 86 деревьев.

По итогам субботника 
с территории округа вы-
везли 12 тысяч куб. метров 
мусора.

Анна
ФОМИНА

Приводить в порядок парк «Михалково» 
вышли больше 1200 человек
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Участок Дубнинской улицы перекрыли 
до конца лета

Это золото — уже вторая победа Александры на первенстве страны 
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Саша успешно 
выступает ещё 
и в кикбоксинге

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы для 
публикаций
(499) 647-6831  
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

На субботнике в парке «Михалково» 
высадили 14 яблонь
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В реда к ц и ю обра-
тились несколько 
жителей Северно-

го округа с вопросами 
о газонах и цветниках. 
Например, жительница 
района Сокол обратила 
внимание, что с газона не 
сгребли прошлогоднюю 
листву, а в Дмитровском 
районе коммунальщики 
не убрали сетку с цветни-
ка. Корреспондент «Се-
вера столицы» выясни-
ла, как должны весной 
ухаживать за газонами 
и клумбами.

Листва станет 
перегноем

Юлия Анатольевна жи-
вёт на Новопесчаной ули-
це уже 30 лет.

— Весна в самом разгаре, 
а листву в скверике у наше-
го двора и в сквере на 2-й 
Песчаной так и не убрали. 
Почистили слегка у бордю-
ра, а подальше к деревьям 
видно листья. Разве её не 
должны убирать к лету? — 
спрашивает она.

Как рассказал директор 
ГБУ «Жилищник района 
Сокол» Павел Пахомов, 
листву с газона комму-
нальщики убирают толь-
ко во дворах жилых до-

мов. В скверах и в парках 
Москвы её оставляют как 
перегной. Бывает, что и 
во дворах жители просят 
оставить листья.

— Жители могут сами 
выбрать, оставлять ли-
стья на придомовой тер-
ритории или нет. Об этом 
нужно сообщить в «Жи-
лищник». Например, по-
сле коллективного обра-

щения жителей прошло-
годнюю листву не уби-
рают во дворах дома 1 на 
улице Сальвадора Альен-
де и дома 16 на Новопес-
чаной улице, — расска-
зал он.

Однако есть территории, 
где листву убирают обяза-
тельно.

— Полностью очищают 
газоны и тротуары вдоль 

дорог. Мокрая листва мо-
жет быть очень скользкой, 
что опасно для автомоби-
лей и пешеходов, — пояс-
нил он.

Щепа защищает 
луковицы

Весной, кроме старых 
листьев, с газонов убира-
ют и щепу. Она лежит на 
газонах всю зиму. А кла-
дут её ещё в ноябре, сра-
зу после высадки цветов.

— Щепу разбрасывают 
на цветниках не только для 
красоты, но и для защиты 
луковиц, например тюль-
панов, которые мы выса-
живаем осенью. В апре-
ле щепу убираем, а цветы 
прорастают, — отметил 
Павел Пахомов.

В сквере на Карельском 
бульваре с клумбы долго 
не убирали сетку — таки-
ми защищают семена и 
рассаду от пернатых вори-
шек. Под сеткой уже вид-
ны проросшие тюльпаны.

По словам Андрея Ва-
сильева, начальника от-
дела управы Дмитровско-
го района, сетку убрали 
ещё на прошлой неделе. 
Теперь тюльпаны растут 
свободно, готовятся за-
цвести.

Траву косят 
каждую неделю

В некоторых местах га-
зон намеренно высеивают 
ниже бордюра.

— Если земля на уровне 
бордюра, то вода вместе с 
грунтом будет стекать на 
тротуар. На нём появят-
ся лужи, а когда высохнут, 
останутся грязь и пыль, — 
говорит Павел Пахомов. — 
Чтобы снизить уровень га-
зона, лишнюю землю уби-
рают лопатами.

Чтобы газон был ровным 
и красивым, траву надо ко-
сить. Её подрезают еже-
недельно с апреля по ок-
тябрь. По словам Пахомо-
ва, за неделю трава может 
вырасти до 12 см.

— В высокой траве заво-
дятся клещи, из-за неё не 
видно мусор. Прохожий или 
собака могут наступить на 
битое стекло и пораниться. 
А одуванчики растут даже 
быстрее, чем обычная трава, 
они ещё и аллергию могут 
спровоцировать, — пояс-
нил он. — Поросль у домов 
высотой от 10 сантиметров 
скашиваем до 5 сантиме-
тров. В течение двух дней 
мы её с газона вывозим.

София
РОСТОВЦЕВА

Тюльпаны освободили 
от защитной сетки

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Тротуар на подходе 
к автобусной 
остановке 

«Улица Усиевича» на ул. 
Черняховского, 6, выложен 
плиткой. Она неровная, 
люди спотыкаются. 
Необходимо привести 
тротуар в порядок.

Галина Петровна, 
улица Коккинаки

За данную улицу и тро-
туар отвечает ГБУ «Авто-
мобильные дороги САО».

— Старая плитка на тро-
туаре на улице Черняхов-
ского, 6, рядом с автобус-
ной остановкой «Улица 
Усиевича» будет демон-
тирована. До конца мая в 
рамках текущей эксплуа-
тации на данном участке 
сделают ровное асфальто-
вое покрытие, — сообщи-
ли в учреждении.

Маргарита ИВАНОВА

Тел. ГБУ «Автомобильные 
дороги САО»: 8-985-112-8930

Когда завершится
капремонт 
на Краснополянской?

Исполнился год 
с начала 
капитального 

ремонта в нашем доме. 
Обещали закончить 
31 октября прошлого года. 
На данный момент работы 
продолжаются. Рабочие 
появляются не более двух 
раз в месяц. На моём этаже 
возле квартиры оставили 
висячими электрические 
провода. Не поменяли 
плитку на полу. 
Живём в этой грязи год. 
Когда закончится ремонт?

Надежда Фёдоровна, 
Краснополянская ул., 6, 

корп. 1, подъезд 4

— Подрядной организа-
ции продлили сроки вы-
полнения работ до 30 апре-
ля, — сообщили в управе 
района Западное Дегунино.

И уточнили, что при при-
ёмке работ особое внима-
ние будет уделено качеству 
их выполнения. При нали-
чии замечаний работы не 
будут приняты.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района 
Западное Дегунино: 
Дегунинская ул., 1, корп. 1, 
тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: 
sao-wdeg@mos.ru

На бульваре 
Матроса Железняка убрали 
с «зебры» остатки реагентов 

Помогите очистить 
от реагентов 
пешеходный 

переход на бульваре Матроса 
Железняка, напротив дома 
33. На всех переходах убрано, 
кроме этого. Вся крошка 
лежит на переходе.

Нина Григорьевна, 
бул. Матроса Железняка, 33

— Остатки реагента на 
пешеходном переходе убра-

ли. В настоящее время тер-
ритория находится в надле-
жащем состоянии, — сооб-
щили в ГБУ «Жилищник 
района Коптево».

Маргарита 
ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Коптево»: ул. З. и А. 
Космодемьянских, 31, корп. 3, 
тел. (495) 450-4193. 
Эл. почта: 
gbukoptevo@pnao.mos.ru

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ruВ сквере на 2-й Песчаной скоро всё зазеленеет

М
их

аи
л 
По

до
бе

д

Как коммунальщики следят 
за состоянием газонов и цветников

В высокой 
траве 
заводятся 
клещи, 
и из-за неё 
не видно 
мусор

Тротуар 
на улице Черняховского 
отремонтируют до конца мая
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Жительница Дмитровско-
го района жалуется в соц-
сетях на неправомерный, 

по её мнению, штраф за стоянку 
авто. Его выставили, когда девуш-
ка припарковала машину на Ка-
рельском бульваре. Причём, уве-
ряет она, там, где разрешали ПДД. 
Как обжаловать штраф, разбирал-
ся «Север столицы».

Дают 10 дней
На Карельском бульваре парков-

ка разрешена со стороны дома, 21, 
корп. 1. Жительница пишет, что 
припарковала авто именно там. 
Но вскоре пришёл штраф на 3 тыс. 
рублей. Причина — машина стоя-
ла под запрещающим знаком. Од-
нако знак-то стоит на противопо-
ложной стороне дороги.

По словам юриста Максима Мо-
исеенкова, такой штраф можно об-
жаловать на федеральном портале 
госуслуг gosuslugi.ru. На это есть 10 
календарных дней с того момента, 
когда водителю пришло уведомле-
ние о штрафе. Ответ придёт также 
в течение 10 дней в «Личный каби-
нет» на том же сайте. Если ответ 
будет отрицательный, то штраф 
придётся оплачивать.

Чтобы штраф аннулировали, во-
дитель должен заполнить элек-
тронное заявление и привести до-
казательства, что он не нарушал 
ПДД. В этом могут помочь фото из 
постановления о штрафе, которое 
приходит на сайт госуслуг. Обыч-
но прикладывают два снимка: на 
одном — автомобиль в момент на-
рушения, на втором — крупным 
планом госномер. На первом фото 
должно быть видно, на какой сто-
роне бульвара стоял автомобиль.

Жительница утверждает: фото 
не присылали. Максим Моисеен-
ков с подобным не сталкивался, но 
допускает, что такие ошибки воз-
можны. И если фото действительно 
нет, то при обжаловании надо го-
ворить именно об этом. Ведь тогда 
у ведомства, наложившего штраф, 
нет доказательств нарушения.

Не дали 
перестроиться

Если вы уверены в своей правоте 
и есть доказательства, то, по мне-
нию юриста, обжаловать штраф 
не сложно. Не так давно Максим 
Моисеенков ехал по Ленинград-
скому шоссе и перестроился через 
сплошную линию разметки, про-
пуская скорую помощь с включён-

ными сиреной и мигалкой. Вско-
ре ему пришёл штраф. Оспорить 
его помогли фотографии, на ко-
торых было чётко видно и скорую 
помощь, и машину, которая пере-
секала сплошную линию размет-
ки, уступая дорогу.

Доказательством невиновности 
может стать и запись видеореги-
стратора. Например, в ситуации, 
когда пришёл штраф за превыше-
ние скорости, но знака вы не виде-
ли, потому что он был закрыт вет-
ками разросшегося дерева.

Житель улицы Приорова Роман 
Егоров получил штраф за про-
езд по полосе для общественного 
транспорта на Ленинградском про-
спекте. Но мужчина считает, что он 

не виноват: по соседнему ряду ехало 
много машин, никто не пропускал, 
поэтому пришлось проехать даль-
ше и заехать на выделенку.

По словам юриста, такой штраф 
оспорить не получится. ПДД тре-
буют в такой ситуации остановить-
ся и ждать возможности безопасно 
перестроиться в разрешённом для 
этого месте. 

«За рулём был не я!»
Штраф всегда приходит соб-

ственнику авто. Но бывает, что 
ПДД нарушил, например, род-
ственник, который имеет право 
водить машину и указан в полисе 
ОСАГО.  А иметь в своём «послуж-
ном списке» чужие штрафы ни к 
чему. Максим рассказывает: что-
бы штраф перенаправили истин-
ному виновнику, нужно направить 
жалобу в ГИБДД или в тот орган, 
который вынес постановление о 
нарушении правил. В ней следует 
подробно разъяснить, кто был за 
рулём, можно приложить копию 
полиса ОСАГО, в который вписан 
тот, кто нарушил правила. 

Роман НЕКРАСОВ

Как оспорить 
дорожный штраф

Сбил подростка 
на Ангарской

Вечером 14 апреля 
23-летний водитель «Тойо-
ты» ехал по Ангарской ули-
це. Недалеко от перекрёст-
ка с Коровинским шоссе 
автомобиль выехал на 
встречную полосу и сбил 
12-летнего мальчика, ко-
торый переходил дорогу 
в запрещённом месте. Ме-
дики диагностировали у 
подростка сотрясение го-
ловного мозга, закрытую 
черепно-мозговую травму.

Не увидел 
велосипедиста 
на улице Правды

14 апреля около 23 ча-
сов таксист на «Фольксва-
гене» ехал по улице Прав-
ды от Ленинградского про-
спекта в сторону Третьего 
транспортного кольца. На 
перекрёстке с переулком 
Расковой он стал повора-
чивать налево и наехал на 
человека на электровело-
сипеде, двигавшегося на-
встречу. У 42-летнего вело-
сипедиста переломы ноги 
и руки, рана теменной об-
ласти.

Не пропустил 
«Киа» в 
Бескудниковском

Днём 17 апреля води-
тель «Шкоды» ехал по 
улице 800-летия Москвы 
в сторону улицы Софьи Ко-
валевской. Напротив дома 
10 стал разворачиваться. 
Манёвр начал с правой 
полосы. По левому ряду 
ехал каршеринговый ав-
томобиль «Киа». Владелец 
«Шкоды» при развороте 
его вовремя не заметил, 
и машины столкнулись. В 
ДТП пострадала беремен-
ная пассажирка корейской 
машины. Врачи выявили у 
женщины ушибы коленных 
суставов, сотрясение го-
ловного мозга, закрытую 
черепно-мозговую травму.
Отдел Госавтоинспекции 

УВД по САО

ДТП

Доказать невиновность может помочь 
фото с камеры видеонаблюдения

На ВДНХ завершается 
строительство современ-
ного музейного комплек-
са, посвящённого станов-
лению и развитию отече-
ственной атомной про-
мышленности. Открытие 
запланировано на 4 ноября 
2023 года. 

По словам председателя 
Мосгосстройнадзора Игоря 

Войстратенко, уже возведён 
монолит здания, заверша-
ется монтаж водопровода, 
электропроводки, систем 
отопления и канализации, 
пожарной сигнализации и 
вентиляции. 

 — Строители присту-
пили к отделке внутрен-
них помещений, — сооб-
щил он журналистам во 

время очередной провер-
ки объекта. 

Новый выставочный 
центр строится на месте 
снесённого павильона №19. 
Современное здание состо-
ит из семи этажей, три из 
которых — подземные. 

 — Поднимаясь с этажа 
на этаж, посетители смо-
гут последовательно зна-

комиться с историей атом-
ной индустрии в СССР и 
России, — отметил заме-
ститель директора компа-
нии-застройщика Алек-
сандр Табачников. 

На крыше выставочного 
павильона будет смотровая 
площадка с единственным 
на ВДНХ «высотным» кафе. 
Оставшуюся часть кровли 

превратят в газон, на кото-
ром высадят многолетний 
суккулент — очиток. 

 — Это растение низкое, 
оно ровно покроет крышу. 
А ещё очиток хорошо пере-
носит стандартную москов-
скую погоду, — заявил Та-
бачников. 

Олег 
ДАНИЛОВ

Павильон «Атом» на ВДНХ откроют в ноябре

Се
рг
ей

 К
ор

су
н

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Штраф всегда 
выписывают 
на владельца 
машины
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От парка до парка на велике
Пару лет назад в нашем 

городе начали соз-
давать единый ве-

ломаршрут, который со-
единит крупные столич-
ные парки. Общая длина 
трассы составит почти 160 
км. Корреспондент «Севера 
столицы» проехал по двум 
маршрутам в САО.

В Тимирязевский 
парк

В наш округ кольцо захо-
дит около станции МЦД-2 
Стрешнево в Войковском 
районе. 

Выезжаю из парка «По-
кровское-Стрешнево» че-
рез Никольский тупик и 
на 1-м Войковском проез-
де обнаруживаю знак с на-
рисованным велосипедом. 
Значит, можно двигаться 
дальше. 

Такие же указатели стоят 
на улице Зои и Александра 
Космодемьянских, но тут 
уже есть разметка и на до-
роге изображение велоси-
педа на асфальте. По этой 
практически непрерыв-
ной велодорожке можно 
добраться до Тимирязев-
ского леса. Между двумя 
парками около 4 км.

На границе Тимирязев-
ского парка встречаю Оле-
га, любителя велопрогулок 
и жителя Войковского рай-
она. 

— Нормальный такой 
маршрут выходного дня, 
— говорит мужчина. 

По его словам, он за один 
день благодаря веломарш-
руту может полюбовать-
ся старинной усадьбой и 
источником «Царевна Ле-
бедь» в парке «Покровское- 
Стрешнево», а потом по-

ехать и приобщиться к поч-
ти девственной природе 
Тимирязевского парка.

К Головинским 
прудам

Но от «Покровского- 
Стрешнева» можно про-
ехать на велосипеде и дру-
гим маршрутом, не менее 

интересным. И это тоже 
часть зелёного кольца.

Я снова выехал из пар-
ка «Покровское-Стреш-
нево», проехал вдоль ка-
нала им. Москвы, свер-
нул на Выборгскую и на-
правился в парк-усадьбу 
«Михалково».

Здесь удалось побеседо-
вать с велосипедистом и 

жителем района Ховрино 
Денисом. 

— Я люблю приезжать в 
парк «Михалково». Здесь 
можно и покататься на ве-
лике по дорожкам и потом 
отдохнуть около прудов, 
есть даже шезлонги. Если 
катаюсь с детьми, захожу в 
мини-зоопарк посмотреть 
на кроликов, кур и коз. Но 
о том, что есть безо пасный 
путь к Тимирязевскому пар-
ку и к парку «Пок ровское-
Стрешнево», не слышал. 
Хорошо, что сказал, попро-
бую, — говорит он. 

Наносят знаки 
и разметку

По замыслу авторов про-
екта любой москвич в бу-
дущем сможет сесть на ве-
лосипед в любой части го-
рода, выехать в ближний к 
его дому парк или крупный 
сквер и объехать по вело-
дорожке Москву почти по 
периметру.

Трассу пока только соз-
дают: к примеру, в 2023 году 
на 33 улицах Москвы по-
явится знак велосипедной 
дорожки.

Пока, кроме Северного 
округа, маршрут размечен 
на северо-западе, западе и 
юго-западе столицы. Там 
велодорожки позволяют 
проехать от станции метро 
«Профсоюзная» до станции 
МЦД-2 Щукинская. Трасса  
длиной около 36 км прохо-
дит через парк Победы, Фи-
лёвский парк, по Крылат-
ским холмам, парку Звёзд и 
у Строгинского затона.

Михаил ЩЕПИН

Карта велодорожек Москвы: 
transport.mos.ru/bicycle/
bicyclelane

В Москве создают новые маршруты для прогулок на природе

Велодорожки обозначают оранжевой разметкой

Ол
ьг
а 
Чу

ма
че

нк
о

От Никольского тупика 
можно поехать вдоль 
канала имени Москвы
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Благотворительный 
фонд «Старость в 
радость» помога-

ет домам-интернатам для 
пожилых людей и инвали-
дов со всей России. Жите-
ли САО могут включиться 
в работу фонда.

Частушки 
под баян

В домах-интернатах, где 
в штате нет культоргани-
заторов или их не хвата-
ет, работу таких специа-
листов оплачивает фонд. 
Они занимаются досугом 

постояльцев и их реабили-
тацией. Ведь творческие 
занятия помогают людям 
восстанавливаться после 
инсультов и инфарктов, 
развивают мелкую мото-
рику.

— Недавно мы провели 
День смеха, отметили его 
песнями и частушками в 
караоке и под баян, раз-
гадывали головоломки, 
шарады и загадки, — рас-
сказала культорганизатор 
Ржевского интерната Инга 
Бойкова. — Провели заня-
тие по выжиганию, игру 
«Что? Где? Когда?», турнир 

по бильярду. А кроме того, 
перед Пасхой расписывали 
глиняные яйца, отметили 
Всемирный день здоровья, 
читали лекции о здоровом 
образе жизни, делились 
умениями в спорте.

Для поделок 
и рисования

— Материалы для твор-
чества быстро заканчива-
ются, — отметила коорди-
натор фонда Александра 
Кузьмичева. — Для заня-
тий постоянно нужны аль-
бомы и бумага, фломасте-

ры, карандаши, акварель, 
гуашь, кисточки. Для по-
делок нужны цветная бу-
мага и картон, клей и пла-
стилин. Требуются наборы 
для вышивки, картины по 

номерам, алмазная мозаи-
ка, гравюры, картины пе-
ском, раскраски.

Нужна любая пряжа 
— шерсть и полушерсть, 
акрил, ирис, хлопок, по-
дойдут даже остатки в мо-
точках. 

Внуки 
по переписке

Волонтёр Елена Фи-
липпова из Левобережно-
го района переписывается 
с бабушкой из интерната.

— Переписка стала ча-
стью моей жизни. Недав-
но моей подопечной захо-
телось перечитать стихи 
Есенина — я отправила ей 
книгу, — говорит Елена.

А ещё Елена высыла-
ет корм для рыбок, ведь в 
Ржевском интернате есть 
аквариумы, живут кролик, 
шиншилла и кошки.

Ж ители интернатов 
будут рады и просто от-
крыткам к праздникам. 
Получить имена и кон-
такты людей можно на 
сайте фонда в разде-
ле «Волонтёрам», затем 
«Переписка с бабушками 
и дедушками» или «По-
здравить открыткой».

Кроме того, жителям 
интернатов постоянно 
требуются средства по 
уходу (подгузники для 
взрослых, влажные сал-
фетки, кремы). Всё это 
можно передавать вместе 
с материалами для твор-
чества на склад фонда 
или напрямую в интер-
наты.

Анна
ФОМИНА

Фонд «Старость в радость»: 
starikam.org. Эл.почта: 
a.kuzmicheva@starikam.orgПостояльцы Ржевского интерната очень любят любые творческие занятия
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Поделитесь материалами 
для творчества

Подарите 
выпускникам 
праздничный 
наряд

Фонд «Второе дыхание» 
проводит сбор празднич-
ной одежды для выпуск-
ников из нуждающихся се-
мей. Присоединиться к ак-
ции может каждый.

Сбор нарядной одежды и 
аксессуаров проводится для 
полутора тысяч выпускни-
ков, которые оканчивают 9, 
10, 11-й классы: дети-сиро-
ты, дети с инвалидностью, 
с особыми потребностями, 
дети, оставшиеся без попе-
чения родителей, ребята из 
малоимущих и многодет-
ных семей, беженцы.

— Мы уверены, что вы-
пускной должен быть у 
каждого школьника. И это 
можно устроить: сдавайте 
праздничную одежду, ко-
торая вам больше не при-
годится, во «Второе дыха-
ние», а мы передадим её вы-
пускникам. Так вы освобо-
дите место в своём шкафу, а 
у юношей и девушек из ма-
лообеспеченных семей бу-
дет возможность встретить 
последний школьный рас-
свет в полюбившемся на-
ряде, — отметили в фонде.

Для девушек можно сдать 
праздничные, вечерние, 
коктейльные платья, би-
жутерию (серьги, брасле-
ты, бусы, кулоны), вечер-
ние сумочки и клатчи. Для 
юношей подойдут костю-
мы, брюки, рубашки, поло, 
бабочки.

Главное — чтобы одежда 
была чистой и в отличном 
состоянии.

Принести или отправить 
одежду и аксессуары мож-
но в один из благотвори-
тельных магазинов фонда, 
в пункт сортировки или за-
казать вывоз из дома.

Сбор проводится до 10 мая.
Анна ФОМИНА

Адрес фонда «Второе 
дыхание» в САО: 
1-й Боткинский пр., 7, стр. 1 
(пространство «Благосфера»). 
Время работы: 
с 11.00 до 20.30 ежедневно. 
Сайт: vtoroe.ru

Для занятий в интернатах постоянно нужны фломастеры и бумага

Можно 
передать 
наборы для 
вышивки, 
картины
по номерам

РЕЗОНАНС

Православная служба помощи 
«Милосердие» помогает бежен-
цам из Донбасса и новых регио-
нов России. Присоединиться мо-
жет каждый.

Недавно церковный штаб помо-
щи беженцам обращался со стра-
ниц «Севера столицы» с прось-
бой о помощи в сборе продуктов.

— На наш призыв откликну-
лось много людей, и мы смогли 

помочь тысячам беженцев, — от-
метили в штабе.

Среди тех, кто откликнулся, 
Лариса Дмитриевна из Бегово-
го. Она принесла гречку, муку, 
растительное масло, зубную па-
сту и мыло.

— Сама из Донецка, правда 
 уехала из Донбасса давно, ещё в 

юности. Стараюсь регулярно по-
могать: как получаю пенсию, сра-
зу сюда, — говорит женщина.

Как рассказали в церковном 
штабе, каждый день приходят 100-
150 беженцев. Им выдают продук-
товые наборы, предметы первой 
необходимости, средства гигие-
ны. До 1 мая продолжается акция 

«Дари радость на Пасху». Каждо-
му беженцу вручают куличи и шо-
коладное яйцо.

Анна ФОМИНА

Горячая линия церковной социальной 
помощи «Милосердие»: 8-800-707-
0222. Сайт Синодального отдела по 
благотворительности: diaconia.ru

Жители округа откликнулись на призыв 
помогать беженцам из Донбасса

Давайте поможем 
друг другу!
Если кто-то бескорыстно 
помог вам, если кому-то 
помогли вы, напишите нам об 
этом. Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!
Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Север 
столицы»)
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Задавил отца 
в Левобережном

55-летний житель дома 
на Смольной улице попро-
сил своего 16-летнего сына 
загнать машину в гараж, сам 
при этом был внутри и давал 
подсказки. Подрос ток пере-
путал педали и нажал на газ, 
автомобиль придавил муж-
чину к металлическим стел-
лажам. Пострадавший был 
госпитализирован в тяжё-
лом состоянии.

Украл деньги 
в Тимирязевском

К 85-летнему жителю дома 
на улице Линии Октябрьской 
Железной Дороги пришёл не-
знакомец и предложил по-
мочь написать заявление в 
Пенсионный фонд для по-
лучения надбавки к пенсии. 
Пенсионер вышел в другую 
комнату, а тем временем 
визитёр похитил из шкафа 
23 тыс. рублей и сбежал. Но 
вскоре был задержан. С учё-
том позиции Коптевской меж-
районной прокуратуры суд 
приговорил ранее судимого 
за кражу 33-летнего преступ-
ника к четырём годам коло-
нии строгого режима.

Пугал убийством 
в Войковском

Поздним вечером на стан-
ции метро «Войковская» не-
трезвый 27-летний мужчина 
подошёл к молодой семей-
ной паре и попросил сфото-
графироваться с девушкой. 
Отказ разозлил мужчину, он 
достал нож и угрожал супру-
гам убийством. Испуганные 
пассажиры обратились в по-
лицию метрополитена. По-
дозреваемый был задержан 
на месте происшест вия. Воз-
буждено уголовное дело, за 
угрозу убийством агрессору 
грозит до двух лет тюрьмы.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

Пенсионерка из района 
 Аэропорт вычислила 
телефонных мошенни-

ков и передала информацию в 
прокуратуру.

Угрожали 
лишить пенсии

86-летняя женщина сама по-
звонила в прокуратуру.

— Она рассказала, что в тече-
ние нескольких дней ей звонили 
на мобильный номер незнаком-
цы, представляясь сотрудника-
ми разных служб и ведомств, 
— рассказал «Северу столицы» 
Савёловский меж районный 
прокурор Михаил Калгин.

Сначала позвонил «сотрудник 
Центробанка» и стал задавать 
наводящие вопросы: «Какому 
банку вы доверяете?» Всё для 
того, чтобы выяснить, где по-
жилая женщина хранит деньги 
и какая сумма на счёте. Потом 
звонили якобы из Следственно-
го комитета, уверяли, что день-
ги пенсионерки оказались в ру-
ках преступников. И апогей — 
звонок якобы из ФСБ с требо-
ванием содействовать в поимке 
злодеев.

На пожилую женщину силь-
но давили, угрожали ей лише-
нием пенсии и расправой над 
родственниками, но она сразу 
раскусила аферистов и в разго-
ворах с ними по телефону лишь 
подыгрывала, а сама записыва-
ла телефонные номера и разго-
воры, чтобы затем предоставить 

их Савёловской прокуратуре. 
Сейчас номера звонивших за-
блокированы, самих мошен-
ников разыскивают.

Не вступайте 
в диалог

Впрочем, Михаил Калгин 
не советует брать пример с от-
важной женщины и вступать 
в разговоры с незнакомцами. 
Они могут использовать раз-
личные психологические приё-
мы и всё же заманить человека 
в свою ловушку. Поэтому луч-
ше не брать трубку, если звонят 
с незнакомого номера. А если 
взяли, перепроверьте инфор-
мацию — позвоните в поли-
цию, родным, в банк — и ни в 
коем случае не называйте дан-
ных счетов, документов, сведе-
ний о родственниках. Подозри-
тельный номер можно потом 
заблокировать.

Аферисты 
активизировались

Как отметил старший совет-
ник юстиции Михаил Калгин, 
мошенников становится боль-
ше. Так, с января по март заре-
гистрировано 676 преступле-
ний только в районах, которые 
относятся к Савёловской ме-
жрайонной прокуратуре: Аэро-
порте, Беговом, Савёловском, 
Соколе, Хорошёвском. Это поч-
ти на 100 случаев больше, чем за 
такой же период прошлого года.

Поэтому межрайонный 
прокурор на встречах 
просит жителей сооб-
щать о каждом подозри-
тельном звонке.

И таких звонков нема-
ло, чаще всего от пенсио-
неров. Например, 84-летнюю 

жительницу Чапаевского пе-
реулка обманули, позво-
нив ей через мессенд-
жер якобы от След-
ственного комитета: 
на экране её телефона 
даже высветился лого-
тип ведомства. Женщи-
ну просили помочь за-
держать преступника, 
для этого она переве-
ла аферистам более 900 
тыс. рублей. Сейчас мо-
шенников разыскивают. 

Анна ГОНЧАРОВА

Подозрительный 
номер лучше 
заблокировать

Пенсионерка из Аэропорта 
сдала мошенников прокуратуре

Прокурор Михаил 
Калгин советует 
не вступать 
в телефонные 
разговоры 
с незнакомцами
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Отважная женщина записывала все телефонные разговоры
Куда обращаться

 Прокуратура САО: 
8-985-292-3453,

 Головинская 
межрайонная прокуратура: 
(499) 157-6144,

 Коптевская 
межрайонная прокуратура: 
(499) 487-6601,

 Савёловская 
межрайонная прокуратура: 
(495) 945-6706,

 Тимирязевская 
межрайонная прокуратура: 
(495) 483-2396
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До 15 июня проходит 
запись в художест-
венные школы и в 

детские школы искусств 
(ДШИ). Подать заявку на 
участие в экзаменах мож-
но на портале mos.ru. Как 
проходят вступительные 
испытания и как к ним под-
готовиться, узнал «Север 
столицы».

Сначала 
определитесь 
с направлением

В государственных худо-
жественных школах к по-
ступающим довольно се-
рьёзные требования. Ре-
бёнок в семь-девять лет 
должен уметь правильно 
штриховать, соблюдать 
пропорции объектов, раз-
личать оттенки, знать ос-
новы композиции.

Определиться с направ-
лением надо заранее. «Жи-
вопись» есть везде, другие 
направления могут разли-
чаться. Например, в ДШИ 
№6 есть также программа 
«Основы изобразительного 
искусства», а в Тимирязев-
ской детской художествен-
ной школе (ТДХШ)  —   «Ди-
зайн» или «Архитектура» 
(с 11 лет).

— В прошлую приёмную 
кампанию конкурс на от-
деление дизайна составлял 
четыре человека на место. 
На живопись — два. Сей-
час на отделениях дизайна 
и жи вописи есть по 12 бюд-
жетных мест. Архитектур-
ное отделение в прошлом 
году было платное, в этом 
— час тично бюджетное, — 
рассказала заместитель ди-
ректора по воспитательной 
работе Тимирязевской дет-

ской художественной шко-
лы Светлана Логинова. 

По её словам, начи-
нать готовить ребёнка к 
поступ лению стоит с пяти, 
а то и с трёх лет. Малыш 
может заниматься в круж-
ке или в студии рисования 
при доме культуры, обу-
чаться в онлайн-школе, 
посещать мас тер-классы 
по живописи для детей 
или авторскую художе-
ственную школу.

Расходники 
нужно взять 
с собой

Экзамены в художествен-
ные школы или направле-
ния в разных школах ис-
кусств различаются.

Например, в детской шко-
ле искусств №6 экзамен один. 
Дети должны создать ри-
сунок гуашью на предло-
женную тему. Стоит также 
принес ти портфолио — пап-

ку с работами ребёнка за пол-
тора года. В ДШИ №17 на эк-
замене рисуют карандашом 
натюрморт на бумаге форма-
та А3. Все расходники нужно 
взять с собой.

В ТДХШ поступающие на 
отделение живопи си про -
ходят собеседование-про-
смотр и обезличенный 
просмотр работ, где при-
сутствие детей не требует-
ся. Для направлений «Архи-
тектура» и «Дизайн» нужно 
пройти просмотры плюс два 
экзамена. Первый — рису-
нок карандашом на бумаге 
формата А3. Дети рисуют с 
натуры натюрморт из двух 
предметов быта на фоне 
драпировки. Второй экза-

мен — графическая компо-
зиция. Для него нужны ли-
неры, маркеры. Тему для ра-
боты даст преподаватель. 
Это может быть, например, 
городская или деревенская 
зарисовка. 

Развивают 
вкус и образное 
мышление

Во всех художественных 
школах и в ДШИ детей зна-
комят с азами рисунка, жи-
вописи, скульптуры, уче-
ники изучают станковую 
и прикладную компози-
цию, проходят историю ис-
кусства.

— На отделении дизайна 
преподают востребованную 
компьютерную графику. На 
архитектурном — художе-
ственное проектирование. 
Многие наши выпускники 
поступают в профильные 
вузы, — говорит Светлана 
Логинова.

Один из выпускников 
ТДХШ — известный ху-
дожник и преподаватель 
ВШЭ Рустам Шерифзя-
нов.

— То, что я стал художни-
ком, во многом заслуга ху-
дожественной школы. Пре-
подаватели привили мне 
художественный вкус, на-
учили базовым техникам 
живописи. Сейчас я сам учу 
студентов дизайну, — рас-
сказал Рустам Шерифзя-
нов.

Виктория 
КАЙТУКОВА

В Тимирязевской детской художественной школе три направления: «Живопись», «Дизайн» и «Архитектура»
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Художественные школы 
и художественные отделения 
ДШИ САО

 ТДХШ: Дмитровское ш., 34, корп. 2, 
тел. (499) 488-7021. Сайт: timiryazevo.paint.mos.ru.

 ДШИ №6: ул. Генерала Рычагова, 20а, 
тел. (499) 154-7023. Сайт: 6.arts.mos.ru.

 ДШИ №17: ул. Бусиновская Горка, 5, 
тел. (495) 486-5751; Сайт: 17.arts.mos.ru

Начался приём 
в художественные школы

Запись 
продлится 
до 15 июня

Готовить ребёнка 
к поступлению можно 
с пяти, а то и с трёх лет

ре
кл

ам
а 

04
65
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Получить хорошие 
урожаи теплолюби-
вых растений в на-

шем климате можно толь-
ко в теплице. От того, на-
сколько хорошо она подго-
товлена, зависит качество 
и количество плодов. Что 
обязательно нужно сде-
лать в теплице перед тем, 
как «поселить» в ней рас-
саду, рассказала Ольга Во-
ронова, ведущая телека-
нала «Усадьба» и эксперт 
садоводческого портала, 
офис которого располага-
ется в САО, на Волоколам-
ском шоссе.

Уберите 
всё лишнее

Первым делом надо 
убрать из теплицы все 
лишние предметы и му-
сор, ведь вредные микро-
бы и споры грибов могут 
находиться не только на 
стенах теплицы и в грун-
те, но и на инструментах, 
верёвочках, которыми под-
вязывают растения.

— Затем всю теплицу 
внутри, включая соеди-
нения, ручки, надо хоро-
шенько промыть. Я это 
делаю с хозяйственным 
мылом, — советует Ольга. 

— Хороший душ не поме-
шает теплице и снаружи, 
чтобы очистить поликар-
бонат или стёкла от осев-
шей за зиму пыли и в ре-
зультате повысить про-
зрачность.

За три дня 
до высадки

— После мойки теплицу 
обязательно нужно обез-
заразить, — продолжает 
садовод. — Я пользуюсь 
фармайодом. В отличие от 
обычного аптечного йода 
он хорошо растворяется в 
воде. Раствором в пропор-
ции 100 миллилитров на 10 
литров воды можно опры-
скать всю теплицу внутри. 
Концентрация небольшая, 
так что покрытие не окра-
сится. Этим же раствором 

обрабатываем почву, ин-
струменты, подпорки, 
подвязки. Преимущество 
фармайода перед другими 
препаратами в том, что он 
универсален. К тому же че-
рез три дня после обработ-
ки в теплицу уже можно 
высаживать рассаду.

Когда 
менять землю

Ежегодно полностью об-
новлять землю в теплице 
совсем не обязательно. Это 
стоит делать на седьмой год. 

По мнению Ольги Вороно-
вой, первые два года почву 
вообще можно не трогать. 
На третий год снять свер-
ху небольшой слой и заме-
нить его свежей грунтовой 
смесью. Самостоятельно её 
можно приготовить, сме-
шав, скажем, две части пе-
регноя или компоста, две 
части торфа и часть песка.

Полки 
из пластиковой 
трубы

Некоторые дачники, 
чтобы по максимуму ис-
пользовать теплицу, дела-
ют в ней полки, на кото-
рых размещают горшочки 
или контейнеры с расса-
дой, флакончики с удоб-
рениями, небольшие са-
довые инструменты.

— Такие полки можно 
сделать, например, из пла-
стиковой канализацион-
ной трубы большого ди-
аметра. Распилить трубу 
вдоль и подвесить эти по-
ловинки к перекладинам 
теплицы. А если их напол-
нить плодородной землёй, 
то в них можно посадить 
землянику или ещё что-
то. Кстати, все культуры, 
которые мы обычно вы-
ращиваем в теплице — то-
маты, перцы, баклажаны, 
огурцы, — вполне допусти-
мо сажать в одной тепли-
це, главное — чтобы они 
не располагались слиш-
ком близко друг к другу, 
лучше всего — на разных 
грядках. Иначе они будут 
друг друга угнетать.

Ирина КОЛПАКОВА

Промойте парник 
с хозяйственным мылом

Во дворе 
на улице Костякова 
обнаружили полоза

Змею обнаружили во 
дворе жилого дома на ули-
це Костякова в Тимиря-
зевском районе. Её сумел 
поймать прохожий, ко-
торый не побоялся схва-
тить рептилию и бросить 
в урну.

Змея оказалась безобид-
ным неядовитым полозом. 
Его пересадили в контей-
нер и вызвали представи-
телей Департамента при-
родопользования и охраны 
окружающей среды, кото-
рые и забрали пресмыка-
ющееся.

Виновник ДТП 
на Солнечногорской 
получил три года

Водитель, сбивший жен-
щину на Солнечногорской, 
предстал перед судом. По 
информации Головинской 
межрайонной прокурату-
ры, летом прошлого года 
мужчина в состоянии нар-
котического опьянения и 
без водительского удосто-
верения на своём «Нисса-
не» сдавал назад на боль-
шой скорости и сбил жен-
щину, которая переходи-
ла дорогу в неположенном 
месте. Она получила со-
трясение головного мозга 
и перелом плеча. Суд при-
говорил мужчину к трём 
годам лишения свободы в 
колонии-поселении.

В парке Дружбы 
заметили 
утку крягаря

Посетители парка Друж-
бы увидели недалеко от Фе-
стивальных прудов нео-
бычную утку с коричнева-
тым оперением, у которой 
на голове — перья с зелено-
ватым отливом, как у селез-
ня. Жители Левобережного 
района решили, что встре-
тили крягаря.

В Москве таких птиц 
совсем немного: огарь 
обычно не даёт межвидо-
вых скрещиваний, но раз 
в несколько лет появля-
ются вот такие необыч-
ные птенцы.

Советы по подготовке теплицы дала эксперт-садовод из САО 

Хороший 
душ 
не помешает 
теплице 
и снаружи

Весной теплицу надо промыть и обеззаразить
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«СЕВЕР 
СТОЛИЦЫ» 
В ТЕЛЕГРАМЕ

«Север столицы» 
можно читать и в 
Телеграме.Здесь 
публикуются са-
мые яркие статьи газеты, 
оперативные новости, лю-
бопытные истории из жизни 
районов САО, опросы.

04
35

«Север столицы» 
теперь в Телеграме!

Новости Северного округа теперь можно 
читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
будут пуб ликоваться информация из 
вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: 
общественно-политическая и хозяйственная жизнь 
Москвы и округа, интервью с интересными людьми, 
криминальная хроника, афиша культурных событий. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

Ольга 
Воронова,
ведущая 
телеканала 
«Усадьба»
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Житель дома на ули-
це Правды Антон 
Шумилкин много 

лет служил в Союзгосцир-
ке. Он рассказал «Северу 
столицы», как живут цир-
ковые артисты и о том, что 
происходит за кулисами.

Первые в Союзе
Большинство цирковых 

артистов — представите-
ли династий. А Антон Шу-
милкин пришёл на манеж 
из спорта. В юности был ма-
стером спорта по акробати-
ке, победителем многих все-
союзных соревнований, вы-
ступал за сборную Москвы.

— А после вуза и армии, 
в 1984 году, встал вопрос: 
что делать? Можно трене-
ром в спортшколу за три ко-
пейки, а можно за хорошие 
деньги мир посмотреть, себя 
показать, — вспоминает он. 
— Вот и пошёл в цирк.

Практически сразу Ан-
тон попал в престижную 
команду партерных (тех, 
которые не летают под 
куполом, а выступают на 
манеже) танц-акробатов 
Александра Дробышев-
ского. Их номер — смесь 
удалого танца и акроба-
тических прыжков, пере-
воротов и других сложных 
упражнений.

— Отчётливо помню свои 
ощущения после первого 
выступления, — рассказы-
вает Антон. — Я-то думал, 
будет как в спорте: спокой-
но вышел, отработал свои 
упражнения. А оказалось, 
что цирк — это другое. 
Меня просто захлёстывал 
восторг!

Позже вместе с партнё-
ром Алексеем Коновало-
вым они первыми в Совет-
ском Союзе разработали и 
исполнили трюк «двойной 
синхронный бланш»: одно-

временное парное сальто с 
прямым корпусом «солда-
тиком».

В 30 лет —
на пенсию 

Антон Шумилкин рас-
сказывает, что цирковые в 
СССР, бывало, опаздыва-
ли на репетиции, потому 
что уже в 25-30 лет были… 
пенсионерами!

— Представьте: заходит 
здоровый, крепкий моло-
дой человек в метро и у тур-
никета показывает пенси-
онное удостоверение, — со 
смехом говорит Антон. — 
Сразу вопросы, милиция, 
задержание: мол, поддел-
ка, где купил? Он клянёт-
ся, что служит в цирке, что 
он правда пенсионер, что 
опаздывает… По несколько 

часов, бывало, держали! А 
дело в том, что дети цирко-
вых нередко начинали вы-
ходить на манеж уже в пять-
шесть лет. Соответственно, 
и стаж шёл. Да плюс льгот-
ная выслуга. Вот и получа-
ли они пенсию в возрасте 
немного за двадцать.

Лучшим другом 
стал верблюд

Антон не только высту-
пал как акробат. Приходи-
лось и помогать рабочим на 
манеже, и подменять ко-
го-то из коллег. Так что за 
10 лет он освоил верховую 
езду, научился метать ножи, 
помогал дрессировщикам 
работать с животными. 
И вынес твёрдое убежде-
ние: самый серьёзный че-
ловек в цирке — дрессиров-

щик. Потому что это са-
мая опасная работа. На его 
глазах и питон душил ар-
тиста (еле спасли), и мед-
ведь драл… Даже малень-
кая мартышка чуть не уби-
ла дрессировщика. 

— Обезьян с тех пор не-
долюбливаю, — признаёт-
ся он.

— Зато был у меня луч-
ший друг — огромный вер-
блюд Малыш, — рассказы-
вает Антон. — Я после вы-
ступления брал его с мане-
жа у дрессировщика и шёл с 
ним в стойло. Ну, как шёл… 
Он входил за кулисы и опу-
скал голову, чтобы я мог 
взяться за короткий пово-
док. А потом поднимал го-
лову, и я висел: роста-то я 
невысокого. И Малыш так 
и нёс меня до стойла. Жаль, 
публика этот номер не мог-
ла оценить!

Делились 
куском хлеба

Ушёл Антон из цирка в се-
редине лихих девяностых, 
когда всё практически раз-
валилось, перестали пла-

тить зарплату. После ухода 
из цирка Шумилкин кру-
тился как мог: челночил, 
торговал вещами, одно вре-
мя был инструктором по ме-
танию ножей — пригодил-
ся цирковой навык. А потом 
друзья помогли ему устро-
иться на завод по производ-
ству поролона. Но воспоми-
нания о цирковом братстве 
он хранит до сих пор.

— Вся наша труппа Дро-
бышевского была одной 
семьёй, — говорит он. — Де-
лились всем: деньгами, ве-
щами, в буквальном смыс-
ле куском хлеба. Помню, как 
жена у меня собралась ро-
жать — мы тогда выступали в 
Рязани, она, как и жёны дру-
гих артистов, всегда ездила с 
нами, — так вся труппа, су-
пруги моих партнёров бега-
ли с ней по консультациям. 
А потом ребята прикрыли 
меня, когда я на сутки удрал: 
повёз её в Москву рожать. 

Кстати, с Алексеем Коно-
валовым — с тем, с которым 
ставили свой коронный но-
мер, — они до сих пор луч-
шие друзья.

Алексей ТУМАНОВ
Из цирка Антон Шумилкин ушёл в 1990-е, 

но и сейчас с теплотой вспоминает время работы там

Из цирковых животных лучшие отношения у Антона сложились с верблюдом Малышом 
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Почему циркачи в СССР 
опаздывали на репетиции
Экс-акробат из Бегового рассказал любопытные истории о работе на манеже 

Антон освоил верховую 
езду, научился 
метать ножи, помогал 
дрессировщикам
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ЦИГУН: учимся 
правильно стоять 
Китайская гимнасти-

ка цигун не требует 
специальной физи-

ческой подготовки и подхо-
дит людям, которые никог-
да не занимались физкуль-
турой. Мифы, связанные с 
китайской оздоровитель-
ной гимнастикой, «Северу 
столицы» развеяла тренер 
Наталья Ольхина, которая 
ведёт бесплатные занятия 
по цигун в парке «Дубки».

МИФ 1
Это дыхательная 
практика

— Верно, но только отча-
сти. Это утверждение по-
шло от дословного перевода 
с китайского: «ци» означа-
ет «дыхание», а «гун» — «ра-
бота», — говорит Наталья 
Ольхина. — Но иероглиф 
«ци» имеет более широкую 
трактовку. В традиционной 
китайской медицине суще-
ствует понятие об энергии 
ци, то есть о жизненных си-
лах, энергии. Считается, 
что у здорового человека 
энергия свободно движет-
ся по телу, а в случае нару-
шений случаются болезни.

МИФ 2
Лечит болезни

Тренер уверяет, что за-
дача цигун — не лечить бо-
лезнь, а вернуть организму 
гармонию. 

— Благодаря концентра-
ции внимания, контролю 
дыхания и положения тела 
можно влиять на состоя-
ние разных органов и си-
стем организма, — отмечает 
она. — Например, наруше-
ние осанки ведёт к наруше-

нию дыхания и так дальше 
по цепочке. Так что на заня-
тиях мы учимся простым, 
казалось бы, вещам: напри-
мер, правильно опираться 
на ноги и стопы. Это позво-
ляет снять нагрузку со спи-
ны и разгрузить плечи, что 
улучшает кровоснабжение 
головного мозга. Учимся 
правильно держать голову 
и глубоко дышать. Цигун 
настраивает организм, как 
музыкальный инструмент, 
у которого, например, запа-
дает какая-то нота.

МИФ 3
Подходит только 
бабушкам 
и дедушкам

Цигун практикуют мно-
жество политиков мирово-
го уровня, крупных бизнес-
менов, известных актёров. 
Среди них — китайский 
бизнесмен, создатель самого 
известного во всём мире ин-
тернет-магазина Джек Ма.

— Я узнала о цигун и о 
боевом искусстве тайцзи-

цюань, когда мне было лет 
тринадцать, — рассказыва-
ет Наталья Ольхина. — Тог-
да был очень большой инте-
рес к восточным единобор-
ствам, фильмам с Джеки 
Чаном и Брюсом Ли. Тог-
да я думала, что мне поздно 
начинать: плохая растяж-
ка, недостаток веса. В ре-
зультате к цигун я пришла 
гораздо позже, когда стала 
взрослой и столкнулась с 
тяжёлой депрессией, сбо-
ем в работе эндокринной 
системы и другими пробле-

мами со здоровьем. Я не от-
казывалась от традицион-
ной медицины, но цигун 
мне очень помог выйти из 
той ситуации.

МИФ 4
Детям 
заниматься 
нельзя

Детям заниматься мож-
но, но для тех, кто младше 
10 лет, лучше проводить не 
полноценные часовые за-
нятия, а укороченные — по 
10-15 минут несколько раз в 
день. Есть и дополнитель-
ный плюс: гимнастика от-
влечёт детей от смартфонов, 
из-за которых нарушается 
осанка, садится зрение.

МИФ 5
Нужна 
специальная 
палка

— Эта палочка — тайцзи-
бан — большая помощница, 
но и без неё можно спокой-
но обойтись. Небольшая 
деревянная палочка, при-
мерно в локоть длиной, по-
могает концентрироваться, 
освоиться с положениями 
тела и техникой движений, 
набрать опыт ощущений. С 
тайцзибан проще увидеть и 
исправить ошибки, — гово-
рит Наталья Ольхина.

Ирина ЛЬВОВА

Бесплатные занятия цигун 
в парке «Дубки» проходят 
по вторникам и четвергам. 
С 8.15 до 9.00 — для всех 
желающих. С 9.00 до 10.00 — 
для участников программы 
«Московское долголетие» 

Пять мифов 
о китайской гимнастике 
развеяла тренер 
из Тимирязевского 

Наталья Ольхина ведёт бесплатные занятия в парке «Дубки»
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Палка 
тайцзибан —
большая 
помощница 
на занятиях, 
но и без 
неё можно 
обойтись
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Мишель Пфайффер снималась 
на Верхней Масловке

Мы продолжаем рас-
сказывать о кино-
фильмах, которые 

снимали в нашем округе. 
О том, где располагались 
съёмочные площадки в 
Савёловском районе, «Се-
веру столицы» рассказал 
историк и краевед с Аван-
гардной улицы Александр 
Поляков.

Инопланетяне 
на Писцовой

Савёловский район, хотя 
находится не так далеко от 
центра Москвы, сочетает 
в себе атмосферу актив-
ного мегаполиса и тихого 
спального района.

— Это довольно-таки 
уникально для Москвы, 
и, скорее всего, поэтому 
Савёловский приглянулся 
кинематографистам. На-
пример, Фёдор Бондарчук 
снимал здесь эпизоды двух 
своих картин — фильма 

«Притяжение» о прише-
ствии инопланетян и се-
риала «Актрисы», который 
вышел в прокат в марте, — 
рассказывает Александр 
Поляков.

Но если в «Притяжении» 
(2017) это был небольшой 
эпизод, где на экраны по-
пали лишь жилые дома 
на Писцовой улице, то 
съёмки «Актрис» о заку-
лисной театральной жиз-
ни со Светланой Ходчен-

ковой, Еленой Николае-
вой и Полиной Пушкарук 
в главных ролях велись в 
нескольких местах района.

— В нескольких сери-
ях узнаваема улица Ниж-
няя Масловка с потоком 
машин, — говорит Поля-
ков. — Другая кинопло-
щадка находилась рядом 
с домом 16, корпус 1, на 
Полтавской улице. Пяти-
этажку можно узнать по 
необычной архитектуре с 
внешними лифтами. 

Шпионские 
страсти

Легендарный городок ху-
дожников на Верхней Мас-
ловке не раз становился ме-
стом действия книг и съё-
мочной площадкой. Имен-

но здесь разворачивается 
сюжет повести Дины Ру-
биной, по которой в 2004 
году был снят фильм «На 
Верхней Масловке».

А если пройти по Верхней 
Масловке до дома 21, можно 
оказаться на месте съёмок 
американского шпионско-
го фильма «Русский дом» с 
Шоном Коннери в главной 
роли. По сюжету здесь живёт 
подруга главного героя, роль 
которой исполнила Мишель 
Пфайффер.

Создатель 
«Шанель №5» 
творил 
на Вятской

Не обошли стороной ки-
нематографисты космети-
ческую фабрику «Свобо-
да» (Вятская ул., 47). В про-
шлом году режиссёр Ан-
дрей Вязигин снял здесь 
документальный фильм 
«Эрнест Бо. Император рус-
ской парфюмерии» о пар-
фюмере начала ХХ века, 
прославившем предприя-
тие на весь мир.

— Эрнест Бо был мо-
сквичом французского 
происхождения. Он изо-
брёл множество парфю-
мерных шедевров. На-
пример, духи «Царский 

вереск», благодаря кото-
рым о российской фабри-
ке узнали в Европе, «Бу-
кет Наполеона» — аромат, 
созданный им к 100-летию 
Отечественной войны 1812 
года. Духи «Шанель №5» 
тоже создал он, объединив 
в один букет 80 альдегидов 
с самыми невероятными 
ароматами. Авторам филь-
ма удалось снять сохранив-
шиеся на фабрике истори-
ческие цеха и лабораторию, 
в которой работал Эрнест 
Бо, — рассказывает Алек-
сандр Поляков. 

Красотка 
в метро

А ещё в кино засветилась 
станция метро «Савёлов-
ская» Большой кольцевой 
линии, открытая в конце 
2018 года. Здесь снимали 
эпизоды комедии «Красот-
ка в ударе» (2020) режиссёра 
Яны Гладких.

— В кадре мы видим, как 
главная героиня фильма 
Полина, подрабатываю-
щая курьером по доставке 
еды, в исполнении актрисы 
Юлии Александровой сна-
чала говорит по мобильно-
му телефону с клиентом, а 
потом забегает в вагон поез-
да, — говорит краевед.

Наталья АНОХИНА 

В каких известных фильмах можно увидеть улицы Савёловского района 

В фильме «Русский дом» подруга главного героя в исполнении Мишель Пфайффер живёт в доме 21 на Верхней Масловке
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Академик Николай 
Вавилов — генетик 
и селекционер с ми-

ровым именем, под его ру-
ководством была создана 
самая большая в мире кол-
лекция семян культурных 
растений. О его неутоми-
мости, эрудиции и чело-
веческом обаянии слага-
лись легенды. Становление 
Николая Вавилова как учё-
ного происходило в стенах 
Петровской сельскохозяй-
ственной академии (сей-
час РГАУ-МСХА им. Ти-
мирязева).

Узнали по шляпе
Окончив Петровку в 

1911 году, Николай Вави-
лов несколько лет прорабо-
тал на селекционной стан-
ции академии. На лето Ва-
вилов снял себе жильё по-
близости, так как всё время 
пропадал на опытных де-
лянках. «Помню поездку 
с матерью в Петровскую 
сельскохозяйственную ака-
демию к дяде Коле, — вспо-
минал его племянник про-
фессор Александр Ипатьев, 

живший в детстве в семье 
Вавиловых на Пресне. — 
...От Савёловского вокзала 
мы ехали на паровичке: не-
большой паровоз тянул ва-
гончики. Помню остановку 
Бутырский хутор. Это мес-
то тогда было под лесом. За-
тем паровичок притащил 
нас в Петровско-Разумов-
ское. Вскоре, по шляпе, мы 
нашли Николая Иванови-
ча, сидевшего на корточ-
ках среди хлебных злаков».

На сон хватало 
четырёх-пяти 
часов

Уже в юности Николай 
Вавилов поражал всех своей 
работоспособностью. «Ему 
всегда некогда, у него тыся-
чи дел, он студент, но его 
уже рвут на части товари-
щи, преподаватели, про-
фессора, а ему ещё нужно 
успеть на урок английско-
го языка» — так описывала 
свои впечатления о Нико-
лае Вавилове Лидия Брес-
лавец, доктор биологиче-
ских наук, учившаяся вме-
сте с ним в академии.

Однажды она согласи-
лась перевести для Вави-
лова статью с французско-
го языка. Проработав не-
сколько часов, до девяти 
вечера, девушка с чистой 
совестью решила прервать-
ся, однако Вавилов с таким 
удивлением на неё посмот-
рел, что она продолжила 
переводить до глубокой 
ночи. «Он мог совершен-
но свободно работать по 18 
часов в сутки», — писала 
Лидия Бреславец.

Спал Вавилов не более 
четырёх-пяти часов в сутки 
и часто назначал деловые 

встречи после полуночи. 
В бесчисленных команди-
ровках ему хватало для сна 
короткого ночного переез-
да на автомобиле. Расска-
зывали, что после отъезда 
Вавилова из американско-
го института хлопководства 
во Флориде сотрудникам 
учреждения дали трёхднев-
ный отпуск, настолько их 
вымотал бешеный график 
советского генетика. «Наша 
жизнь коротка, надо спе-
шить», — часто повторял 
Николай Вавилов.

Съел, 
сколько смог

За свою короткую — все-
го 55 лет, — но чрезвычай-
но насыщенную жизнь учё-
ный побывал в 80 агробо-
танических экспедициях 
по всему миру, отовсюду 
привозя семена растений, 
которые затем культиви-
ровал в России. Для Ни-
колая Вавилова не сущест-
вовало невыполнимых за-
дач. Особенно когда речь 

шла о растениях, которые 
он считал нужными для 
страны. Известен случай, 
когда учёному понравился 
на вкус местный плод в од-
ной из южных стран, но вы-
возить его было запрещено. 
Тогда Вавилов постарался 
съесть как можно больше 
этих фруктов, собирая их 
крупные косточки, кото-
рые он смог вывезти.

А в самые сложные для 
страны 1920-е годы, в раз-
гар Гражданской войны, 
он сумел попасть в Аме-
рику, где приобрёл для го-
лодающей Советской рес-
публики огромные кол-
лекции семян пшеницы, 
овса, кукурузы, сои, кар-
тофеля, батата, кормовых 
культур, а также новейшие 
книги по сельскому хозяй-
ству. Несмотря на чрезвы-
чайную занятость, он пом-
нил о голодающих коллегах 
и отправил им из США по-
сылки с кукурузной мукой, 
фасолью, сгущённым мо-
локом и шоколадом в по-
рошке.

Русская пшеница 
в США и Канаде

В ту памятную поезд-
ку Николай Вавилов посе-
тил в Нью-Йорке выставку 
America Making. Он вспоми-
нал, что «каждая страна на-
перерыв перед другой пыта-
лась доказать своё участие 
в создании Америки: Испа-
ния открыла Америку, Анг-
лия дала язык и культуру, 
Германия построила уни-
верситеты». И не ожиданно 
выяснилось, что вклад Рос-
сии был не менее важным. 
«Всё земледелие Канады и 
северной части США осно-
вано на русских сортах пше-
ницы, ржи, ячменя, овса. 
Русские духоборы принес-
ли с собой из России семена. 
Принесённые сорта оказа-
лись чрезвычайно подходя-
щими для условий Канады 
и Соединённых Штатов… 
Русские сорта яблонь, груш, 
черешни заселяют сады Ка-
нады», — написал Николай 
Вавилов в 1924 году.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Для Николая Вавилова не было невыполнимых задач, если речь шла о растениях
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Об Островском 
расскажут 
в Дмитровском

Програм -
ма для взрос-
лых «Театр 
Островского», 
посвящённая 
200-летию со 
дня рождения 
русского классика, пройдёт 
27 апреля в 18.00 в библио-
теке №30 (Коровинское ш., 
22). Участники смогут про-
верить себя, пройдя тест 
по произведениям драма-
турга, узнают любопытные 
факты из его биографии. 
Вход свободный.

В Хорошёвском 
сыграют 
в шахматы 

В филиале 
«Хорошёвка» 
центра «Сказ-
ка» (Хорошёв-
ское ш., 13а, 
корп. 2) ждут 
юных  шах -
матистов 5-12 лет. Там 
29 апреля в 11.00 пройдёт 
«Шахматное чаепитие». Ре-
бята смогут сразиться друг 
с другом, узнают интерес-
ные факты о шахматах, на-
учатся угадывать ходы со-
перника и выстраивать так-
тику игры. Вход свободный.

На Дубнинской 
пройдёт концерт

Н а  с е -
мейный ве-
чер-концерт 
«Ты в танцах!» 
приглашает 
29 апреля в 
13.00 детей и 
взрослых культурный центр 
«Гармония» (Дубнинская 
ул., 73а). Гости увидят са-
мые разнообразные номе-
ра: хореография, театраль-
ные зарисовки, вокальные 
миниатюры. Вход свобод-
ный.

Алексей 
ТУМАНОВ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайте kulturasao.ru

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

В культурном центре 
Ф.А.Искандера — би-
блиотеке №36 на ули-

це Правды можно увидеть 
фрагмент рабочего кабине-
та писателя с подлинными 
личными вещами. «Севе-
ру столицы» о них расска-
зала заведующая культур-
ным центром Валентина 
Гладкова.

Больше, 
чем мебель

Один из центральных 
экспонатов — подлинный 
рабочий стол писателя.

— Массивный, дубовый, 
XIX века, — рассказывает 
Валентина Гладкова. — Фа-
зиль Абдулович приобрёл 
его вскоре по приезде в сто-
лицу в 1960-х годах. Имен-
но за этим столом и родился 

весь цикл московских про-
изведений — и знаменитый 
«Сандро из Чегема», и запре-
щённый в СССР, увидевший 
свет только в перестройку 
роман-притча «Кролики и 
удавы», и всё остальное.

Стол у писателя никог-
да не простаивал. Даже по-
сле 1978 года, после выхода в 
Америке скандального аль-
манаха «Метрополь», в кото-
ром Фазиль Абдулович опу-
бликовал рассказ «Малень-
кий гигант большого секса», 
и Искандера негласно запре-
тили печатать. Он всё рав-
но писал, но до поры в стол.

Компьютеров 
не признавал

Тут же можно полюбо-
ваться на пишущую ма-
шинку «Эрика» произ-

водства ГДР. На ней так-
же было напечатано нема-
ло произведений писателя. 
Любопытный факт: до са-
мой смерти Фазиль Искан-
дер не признавал компью-
теров и все тексты печатал 
только на машинках.

— Именно на машинках, 
во множественном числе, — 
подчёркивает Валентина 
Гладкова. — Дело в том, что 
у него был сильный удар, 
и машинки часто выходи-
ли из строя. Приходилось 
покупать новые.

В обнимку 
с Удавом

Несколько десятилетий 
писатель прожил в знаме-
нитом писательском доме 
на Ленинградском про-
спекте. И обстановка куль-
турного центра как бы пе-
реносит нас в его кварти-
ру: тут собрана большая 
коллекция личных вещей 
писателя, переданная его 
вдовой Антониной Хлеб-
никовой-Искандер. Тут 
находится библиотека с 
автографами многих из-
вестных писателей, сим-

волические подарки дру-
зей Фазиля Абдуловича: 
рога на стене в честь «Со-
звездия Козлотура», на-
стоящие бурка и папаха, 
которые ему подарили на 
70-летие. А маленьких по-
сетителей встречают боль-
шие игрушечные Кролик и 
Удав, которых можно об-
нять и сфотографировать-
ся с ними на память.

Алексей ТУМАНОВ

Культурный центр Фазиля 
Искандера: ул. Правды, 11, 
тел. (495) 614-1052
Сайт: kulturasao.ru/biblio36

В Беговом можно увидеть личные вещи писателя Фазиля Искандера

Стол, за которым создавался 
«Сандро из Чегема»

Искандер печатал все свои тексты только на машинках

За этим столом родился весь цикл московских произведений писателя 
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вопросы, 
предлагайте 
темы для 
публикаций

(499) 647-6831  
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Писатель 
жил в доме 
на Ленинградском 
проспекте
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Елена Проклова по-
преж нему поражает 
публику неожидан-

ными перевоплощения-
ми. На днях в московском 
теат ре «Школа современ-
ной пьесы» состоялась 
премь ера спектакля «Се-
мейный шкаф и его оби-
татели», в котором актриса 
исполнила одну из главных 
ролей. Об этой постановке, 
о своих правилах жизни и о 
любимом доме в Сочи она 
рассказала журналистам в 
день премьеры.

Мы все 
не ангелы

— Елена Игоревна, 
как вам работалось над 
спектаклем?

— Это жанр трагикоме-
дии, когда актёры расска-
зывают со сцены забавную, 
но одновременно сложную 
историю взаимоотноше-
ний внутри семьи. Нуж-
но ли в отношениях быть 
честным до конца? Мы все 
не ангелы, у всех есть сек-
реты в шкафу. И мне хоте-
лось, чтобы те, кто придёт 
в зал, задумались: стоит ли 
влезать в жизнь даже очень 
близких людей? Зачастую 
наши добрые намерения 
превращаются в… большую 

досаду для близких. Всем 
над этим стоит подумать. 
Я, во всяком случае, думаю 
над этим, когда играю. Во-
обще я давно так тщатель-
но не работала над ролью. 
Мне было очень интересно 
покопаться в характере ге-
роини, во всей этой семей-
ной каше, в которой варят-
ся страсти и эмоции.

— Такой персонаж 
— мать, чрезмерно 
опекающая своего 
40-летнего сыночка, — 
вам близок?

— Мне всё не близко в 
этой роли. Я человек абсо-
лютно другой! И тем ин-
тереснее было работать. 
Помню, на первых читках 
думала: «О боже! Чудовище, 
а не женщина! Как так мож-
но поступать?» Она же то-
тально контролирует жизнь 
взрослого сына, боится, 
что он покинет родитель-
ский дом, и отбраковывает 
всех его избранниц. И тог-
да режиссёр Роман Самгин 
мне сказал: «Играй любовь! 
Без любви жить невозмож-
но». Эта женщина любит: и 
мужа не самого лучшего, и 
сына не самого удачненько-
го. Мне кажется, что вооб-
ще любовь — это чувство, 
которое хочет себе всё под-
чинить, всё контролиро-

вать, оберегать. Но мы не 
всегда можем контролиро-
вать степень своей любви и 
её правомерность. И рабо-
тая, репетируя, я поняла, 
что да — любовь не только 
в розовых цветочках.

Неудача — 
прекрасный 
опыт

— Вы эту роль через 
себя пропустили?

— У меня нет ни одной 
роли, которую я бы через 
себя не пропускала. Для 
меня любая моя героиня 
— реальный человек. И я 
всегда стараюсь понять, 
какова первопричина всех 
поступков. Даже играя от-
рицательную роль, я ищу, 
как человека можно оправ-
дать. В этот раз мне было 
так важно показать оди-
ночество Ширли, её безза-
щитность. Ситуация, ког-
да женщина, отдав всю себя 
семье, сыну, остаётся вдруг 
одна ,— это трагедия, боль, 

и она должна вызывать со-
чувствие. Потому что мы 
все можем очутиться в та-
ком положении. 

— Вы её оправдываете?
— Нет родителей, кото-

рые бы хотели зла своим 
детям. Но, как говорится, 
добрыми намерениями… 
Очень трудно с высоты сво-
их лет как родителю, как 
маме себя сдержать, чтобы 
не давать постоянно сове-
тов, окольно не влиять на 

судьбу детей. Моей стар-
шей дочери уже 50 лет, так 
что опыт у меня какой-то 
имеется. Мне кажется, 
что главное — не решать 
за детей, что для них хо-
рошо, а что плохо, а по-
могать пережить неудачи. 
Только проживая свои соб-
ственные ошибки, набивая 
шишки и болячки, можно 
ощутить жизнь как свою. 
И в этом плане неудача — 
прекрасный опыт, благода-
ря которому мы становимся 
сильнее. Боли не надо бо-
яться, надо помогать близ-

ким её переживать. Знае-
те, дочерей я воспитыва-
ла, следуя родительской 
молитве: «Дай мне силу, 
чтобы, когда придёт вре-
мя, предоставить им сво-
боду выбора».

Привыкла 
к кочевой жизни

— Признайтесь, 
а время на отдых вы 
себе выделяете? Чем 
любите в свободное время 
заниматься?

— Ох, сейчас у меня сво-
бодного времени практиче-
ски нет. Достаточно разно-
образный репертуар, мно-
го работы. Но я это так лю-
блю! Я трудоголик! А когда 
у меня есть минутка, стара-
юсь заняться любимым де-
лом: выращиваю растения 
на балконе, выбираюсь на 

природу. Считаю, что ни в 
коем случае не надо себе 
отказывать в простых че-
ловеческих удовольствиях: 
грядки, рассада — это всё 
моё. Как только появляется 
несколько свободных дней, 
еду в Сочи, чтобы отвлечь-
ся и переключиться: там у 
меня дом высоко в горах. 
Счастлива тогда, насла-
ждаясь каждой секундой: 
подо мной летают орлы, 
и я любуюсь синим небом 
и синим Чёрным морем.

— Вы любите 
путешествовать?

— Как любой артист, 
я привыкла к кочевой жиз-
ни. Люблю путешество-
вать, люблю новые горо-
да, люблю планету Земля. 
Первый раз я выехала за 
границу в 1975 году на ки-
нофестиваль в Западный 
Берлин с фильмом «Един-

На первых читках я думала: 
«Чудовище, а не женщина! 
Как так можно поступать?»

Актриса рассказала о своём отношении 
к возрастным ролям и о том, как отдыхает
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Елена Проклова: 
Не надо лезть в жизнь 
даже близких  людей 
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ственная», а последнее вре-
мя в месяц, наверное,  по 
10-15 раз куда-то постоян-
но улетала, уезжала.… И с 
гастролями по городам Рос-
сии, и в отпуск в далёкую 
экзотику — в Таиланд, на 
Мальдивы.

Подъём 
в пять утра

— Ваш ежедневный 
график сейчас, наверное,  
расписан по минутам?

— Как правило, я встаю в 
пять утра и стараюсь пере-
делать все домашние дела: 
убрать, постирать, полить 
цветы, позаниматься гим-
настикой. К 11 часам уже 
еду в театр. Репетирую, пос-
ле чего или спектакль до ве-
чера, или работа над ролью. 
И так каждый день.

— А где вас можно 
увидеть, кроме этого 
спектакля?

— Ой, мне вообще очень 
везёт! Главных ролей для 
женщин моего возраста не 
так уж много. Прекрасно по-
нимаю, что с возрастом ни-
кто не молодеет, но я посто-
янно стараюсь искать и на-
хожу преимущества зрело-
сти, доказывая, что наша 
жизнь не заканчивается ка-
кими-то средними годами. 
Я занята по полной. Это и 
«Пигмалион» по пьесе Шоу, 
и спектакль «Омут любви» 
по повести Куп рина «Яма», 
и «РаскольникOff» по До-
стоевскому, где я играю мать 
Раскольникова. Плюс три 
спектак ля по произведени-
ям современных авторов. 

Честно сказать, мои воз-
растные роли мне сейчас 
невероятно интересны.

— А варианты 
со съёмками в сериалах 
рассматриваете?

— В кино, к сожалению, 
не вижу ничего интерес-
ного, на телевизионные 
мыльные сериалы не согла-
шаюсь. Боюсь, что совре-
менное кино не очень мой 
формат. А вот в театре на-
блюдается явное возрожде-
ние. Очень люблю театр, 
потому что это процесс, 
и так приятно в этом ре-
нессансе участвовать! Это 
такая радость, что ты мо-
жешь трудиться, что чув-

ствуешь в себе силы про-
должать заниматься люби-
мым делом, не сдаться, не 
подвести и не огорчить 
близких.

— А что бы вы 
посоветовали молодым? 
Что важно, на ваш взгляд, 
в отношениях друг 
с другом?

— Мне кажется, это уме-
ние понять, простить, лег-
ко пройти сложную ситуа-
цию в любых отношениях. 
Найти близких по духу лю-
дей — это подарок судьбы, 
и взаимоотношения с лю-
бимыми людьми, с детьми 
— это самое главное.

— И последний вопрос: 
на лето планы вы уже 
построили?

— Летом буду отдыхать! 
Честно! Два-четыре спекта-
кля отыграю — и на отдых 
в Сочи! К грядкам!

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Чтобы отвлечься, 
еду в Сочи: там у меня дом 
высоко в горах

30 апреля Церковь будет 
праздновать память свя-
тых жён-мироносиц. Самая 
известная из них — Мария 
Магдалина. В Евангелии от 
Иоанна сказано, что имен-
но она ранним воскресным 
утром пришла первой туда, 
где был положен мёртвый 
Иисус. И увидела, что огром-
ный камень кем-то отвален 
от входа. Не решаясь вой-
ти в пещеру, она побежала 
к апостолам Петру и Иоан-
ну. Втроём они вошли в усы-
пальницу и застыли: тело 
исчезло.

В юности, читая этот эпи-
зод, я был поражён даль-
нейшим поведением Ма-
рии. Двое крепких мужчин 
растеряны и, похоже, силь-
но испуганы: они сразу же 
уходят. А Мария остаётся. 
Страшно ли ей? Наверняка. 
Но ещё сильнее её любовь к 
Учителю и её горе. И Марии 
является Христос.

Позже в церковном пре-
дании появилась мысль, 
что воскресший Спаси-
тель сначала явился Бого-
родице, чтобы первой уте-
шить Свою Мать. Но это 
не умаляет подвига Марии 
Магдалины. Не зря Цер-
ковь присвоила ей титул 
равноапос тольной наряду 
с царицей Еленой — мате-
рью императора Констан-
тина, святой Ниной — про-
светительницей Грузии и 
святой Ольгой — бабушкой 
князя Владимира, крести-
теля Руси. И хотя о женщи-

нах в Евангелиях говорит-
ся не так много, сказанное 
чрезвычайно важно.

— В древности каждый 
иудей ежедневно благода-
рил Бога за то, что он не 
жен щина, — объясняет исто-
рик и богослов иерей Алек-
сий Волчков. — На фоне того 
патриархального общества 
учение и практика Иисуса 
были радикально новыми. 
Христос видит в женщинах 
помощниц, полноправных 
учениц и говорит, что перед 
Богом нет никакой разни-
цы между мужчиной и жен-
щиной.

У священника Александ-
ра Авдюгина есть биогра-
фический рассказ «Мои 
мироносицы». Он вспоми-
нает, как зимой 1990 года 
был назначен на приход в 
село Ребриково. Там недав-
но начали строить храм, но 
успели лишь возвести сте-
ны. Свою первую службу 
молодой иерей совершал 
в алтаре, где было 10 гра-
дусов мороза. От холода он 
чуть не плакал. Но потом по-
дошли бабушки-прихожан-
ки. Одна вытащила из сум-
ки валенки: «Это тебе, ба-
тюшка, а то застынешь в 
ботиночках». Другие при-
глашали к себе поесть и ото-
греться. «Тогда и дошло до 
меня, кто такие жёны-миро-
носицы, — пишет автор. — 
По Евангелию я о них, ко-
нечно, знал, но того, что на-
яву с ними познакомлюсь, 
не предполагал никогда».

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Жёны-мироносицы 
из села Ребрикова

В спектакле «Семейный шкаф и его обитатели» Елена Проклова исполнила одну из главных ролей
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ruВсе новости округа
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По горизонтали: Прожектор. 
Пас. Значение. Пасека. Доми-
но. Господин. Сусло. Тирана. Су-
док. Рог. Арарат. Пика. Дрил. 
Коко. Кудри. Свадьба.
По вертикали: Недостаток. 
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Пик. Сбор. Пение. Дари. Кли-
нок. Свеча. Нагайка. 
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме! Смотреть здесь

Моя дочь сказала, что 
пойдёт на улицу ловить 
 Wi-Fi. А мы в детстве ходи-
ли майских жуков ловить.

— Из всех домашних гад-
жетов самый популярный — 
это холодильник! Он лидер 
по просмотрам!

— Да и по посещаемости 
тоже...

— А я, когда был малень-
ким, уже тогда был очень 
умным! В восемь месяцев 
я уже умел ходить!

— И ты называешь себя 
умным? Вот я до четырёх 
лет давал себя только на 
руках носить!

Мой дед говорил: «Если 
одна дверь закрывается, 
то другая обязательно от-

кроется». Он был очень му-
дрым, но при этом делал 
паршивые шкафы.

После пары часов в ван-
не мои пятки выглядят так, 
словно я ими думаю.

— Что-то телефон глю-
чит...

— А ты его роняла?
— Роняла! Не помогает!

АНЕКДОТЫ

ФОТОКОНКУРС «МОЁ ХОББИ»

Кристина в свободное 
время делает украше-
ния и сувениры из би-
сера.

— Занятие рукодели-
ем отлично успокаива-
ет, а украшения отлично 
дополняют образ. А ещё 
это отличный подарок 
для близких и друзей, 
— рассказала она «Се-
веру столицы».

i Ждём снимки, 
на которых вы 

и то, что вы 
создаёте в 
свободное время и 
не на продажу. 
Обязательно 
напишите 
несколько слов о 
себе и своём 
увлечении! Самые 
лучшие снимки 
опубликуем в 
газете, по итогам 
года будут 
выбраны 
победители. 
Присылайте фото 
по адресу:  
info@saonews.ru. 
Формат: jpeg
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